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一無所求
文╱星雲大師

有一年，宋朝的重顯禪師外出去參

學，路上遇到深具德望的鄉親曾會先

生。曾會問道：「你要上哪兒去啊？

」重顯禪師說：「我若不是在浙東，

就是到浙西參學。」

曾會聽他這麼一說，直說：「很好

、很好！」接著就說：「靈隱寺的住

持大和尚珊禪師，和我是相交多年的

好友，我寫一封介紹信給你帶去，你

把信拿給他看，一定會受到優待。」

重顯禪師感謝曾會先生的好意後，帶

著介紹信就上路了。

重顯禪師在靈隱寺掛單三年後，有

一天，曾會先生來到寺中，和住持珊

禪師相談甚歡，不知不覺就談到了重

顯禪師。

他說：「我記得幾年前，有一位年

輕的重顯禪師到你這裡來參學，現在

情況怎麼樣了？當時我為他寫了介紹

信，讓他帶來給你，你有收到嗎？」

珊禪師聞言，相當訝異自己從未收

到介紹信，隨後就派人去找重顯禪師

。只是奇怪的，寺裡頭竟然沒有人認

識重顯禪師，經過一番周折，才終於

找到。

他鄉遇故知，曾會先生當然很高興

，就問：「為什麼你不把我的介紹信

交給珊禪師呢？」重顯禪師就說了：

「出家人毫無所求，隨緣參學，所以

這封信我一直收存在身邊，沒有拿出

來。今天既然你來到這裡，我就把信

交還給你好了。」

由於重顯禪師的不攀緣、不妄求，

因此受到了珊禪師的欣賞。

現今有些人為了謀得一職半位，只

知道天天營求，處處請託，卻不懂得

多充實自己的能力，何不效法重顯禪

師的精神，先具備好自己的實力，如

此，則何患不成呢？

用目標對治盲從
用熟練對治生疏
用靈巧對治愚拙
用專注對治散亂
用耐煩對治急躁

西來寺近期活動

 時間  活動名稱

10/16
（日）

免費感冒預防針注射
（10：00 am～2：30 pm ）
環保回收日
（2：00 pm～5：00 pm）

10/19
（三）

觀音菩薩出家紀念日
─午供（11：00 am）
─朝山（7：30 pm ）

10/21～10/23
（五～日）

中文三日禪

10/22～12/18
（六～日）

Emi Motokawa佛教油畫展

10/23
（日）

美以美醫院義診
（8：00 am～11：30 am ）
環保回收日
（2：00 pm～5：00 pm）

10/27～10/30
（四～日）

藥師法會

10/31
（一）

光明燈法會（10：30 am）
西來學校課輔班萬聖節
（3：00 pm）

圖／道璞

對治百法（20-3）

新馬媒體訪佛光山 用心採訪

【記者杜憲昌高雄報導】「二○一六國

際佛光會世界會員代表大會」十二日在佛

光山如來殿大會堂舉行開幕典禮，總統蔡

英文特別拍發賀電與「覃恩孚佑」賀詞，

預祝大會圓滿成功。外交部NGO國際事

務執行長周麟、巴西哥奇亞市議員奧爾米

‧赫迪理基‧何薩等多位中外貴賓也蒞臨

祝賀。北美洲各道場法師帶領近五百會員

回佛光山參與盛會。

與會貴賓還有國際佛光會世界總會榮譽

總會長吳伯雄、國際佛光會世界總會署理

會長慈容法師、國際佛光會世界總會總會

長心保和尚、國際佛光會世界總會副總會

長劉長樂、國際佛光會世界總會副總會長

余聲清、國際佛光會世界總會祕書長慧傳

法師、國際佛光會世界總會法制長吳志揚

、國際佛光會世界總會財務長陳居、國際

佛光會世界總會理事僧謢法師、國際佛光

會中華總會總會長趙麗雲、高雄市長陳菊

、內政部參事曾漢洲、外交部領事事務局

局長陳華玉、中華民國搜救總隊總隊長呂

正宗等人。

陳菊首先代表高雄市府以及二百七十八

萬市民，歡迎佛光人回到高雄，她推崇星

雲大師人間佛教「以文化弘揚佛法」等宗

旨，佛光人在世界各地弘揚佛法，從事社

會服務、救苦賑災等工作，獲得世界各國

的肯定與認同，更是台灣社會和諧、互相

關愛容忍的重要基礎。陳菊指出，國際佛

光會不僅是聯合國經濟社會理事會非政府

組織的諮詢顧問，也是聯合國公共資訊部

門等世界組織的會員，由此可以了解佛光

會在世界各角落重要的影響力。

合作無間 帶動觀光效益

陳菊讚譽佛光山落腳高雄是高雄之幸，

一直以來，雙方也合作無間，像是每年市

2500佛光人雲集 規模歷年最大

【記者妙熙高雄報導】新馬媒體近來針

對日益嚴重的附佛外道，發揮明辨是非的

媒體責任，在報章雜誌上發表相關文章，

日前特組媒體團，來佛光山取經。星雲大

師對此說明：「附佛外道就像細菌，也如

毒品，一般民眾覺得討便宜，就容易上當

，媒體正確報導不讓人上當，真是功德無

量。」

「新馬媒體團」共四十三人，主要成員

為馬來西亞世界華文媒體旗下的五大報─

《明報》、《星洲日報》、《光明日報》

、《中國報》、《南洋商報》，以及新加

坡《新明日報》、佛教雜誌《佛教文摘》

、《暢遊行》等。

團長《星洲日報》副執行總編輯曾毓林

表示，此行第一感謝佛光山星雲大師及各

位法師對新馬的付出；第二希望新馬與佛

光山有緣的媒體朋友，能持續護持正法。

在與大師座談時，曾毓林提出「現在附

佛外道日益興盛，該如何面對，並建立正

信的宗教觀？」

大師說：「社會科學知識愈發達，人心

愈不容易向真向善。人心如水，上流不易

，下流容易。真善美是心靈的上流，反而

不容易被人相信。」

「信佛主要信自己，自依止、法依止，

莫異依止，依此不要迷信，不要裝神弄鬼

，才是信仰的價值。」

媒體朋友們發揮採訪的專業，紛紛提問

，少了採訪時挖掘新聞真相的銳利，反倒

多了挖掘心靈的懇切。

《南洋商報》副新聞編輯兼雪隆新聞主

任鄧麗華問到，「佛教很多都自立門戶，

有多元也有單一該如何辨別正信佛教？」

大師說回憶四十年前，訪問菲律賓，當

時的總統馬嘉柏皋（Diosdado Macapagal）

說，歡迎佛教來到菲律賓，因為世界是多

采多姿的，包容各種宗教、民族，世界才

美好。因此，世界上無論哪一個宗派，只

要合乎八正道，都應該存在。但邪教則不

容許存在，會危害大眾。

除附佛外道外，《星洲日報》副總編輯

戴秀琴也對大馬的政局感到憂心，請教大

師如何讓馬國走出困境？

「家庭有家庭的共業，國家有國家的共

業，我個人在共業中，與大眾也有關係，

但個人非能轉業。所謂種瓜得瓜，種豆得

豆，如果國家重視教育道德，就可以改變

。」

最後大師對新馬媒體有很深的期許，社

會的興衰成敗，媒體要負起很大的責任，

大師曾說過「媒體可以救台灣」，同樣的

「媒體可以救大馬」。

➡星雲大師為新馬媒體團開示，大眾紛

紛提出疑問，大師也一一釋疑，皆大歡

喜。� 圖／人間社記者慧延

扌二○一六國際佛光會世界會員代表大會，全員大合照。� 圖／人間社記者莊美昭

畫家教弱勢學畫
辦展義賣助續學
【本報台東訊】台灣台東畫家黃

東明一年來每周奔波南迴線部落，

指導當地弱勢身心障礙者繪畫，他

們從陌生到自信、從紙上簡易線條

到彩繪社區牆面，進步過程令他十

分有感。近日，他在台東縣藝文中

心舉辦個人畫展，決定義賣畫作，

捐出一半所得幫助這些身心障礙學

員能持續畫下去。

黃東明一年前受天主教白永恩神

父社會福利基金會請託，每周固定

到該會設於太麻里鄉賓茂活動中心

的「金崙樂活站」，義務指導十多

名身心障礙者繪畫。「這是我第一

次接觸特教學員，沒有拒絕基金會

就是想做看看、能幫就幫。」他每

次上課都得耗時兩小時往返。

患有自閉症的阿龍（化名）改變

最明顯，原本連調色概念都不太懂

、上課喜歡走動的他，歷經黃東明

的指引，宛如重生，筆下常呈現豐

富的原住民圖騰與色彩組合。

黃東明帶領學員為社區活動中心

彩繪牆面，藉此讓他們產生自信，

阿龍的畫作也因此被看見，意外獲

當地衛生所邀請彩繪宣導牆面，成

為家人的驕傲。

「畫錯沒關係，有失敗才會成功

。」黃東明常這麼鼓勵學員，令他

們備受感激與感動；而他本身在教

學中有感，期盼給予這些學員更多

機會畫下去。

府與佛光山共同舉辦的平安燈法會，是

全台灣燈式最多元、場域最寬廣的燈會

，為高雄帶來非常大的觀光效益，這些

都要感謝佛光山的無私協助。

星雲大師則稱陳菊不只是台灣的媽祖

婆，對佛光山的事業幫助也相當多，除

了協助解決佛館停車問題，最近更指派

專職單位幫忙淨土洞窟的修建工程，所

以對佛光人來說，陳菊市長更像是聞聲

救苦救難的觀世音。

巴西哥奇亞市議員奧爾米．赫迪理基

‧何薩特別用中文「阿彌陀佛」、「吉

祥」向大家問好，他代表聖保羅哥奇亞

市，感謝星雲大師在當地創建如來寺及

成立佛光會，透過「如來之子教育計畫

」，翻轉了弱勢貧民區許多家庭的生命

，所以這次能夠來台參與大會，更讓他

備感榮幸。

凝聚共識 開放佛光普照

星雲大師在開幕典禮，為當晚的專題

演說主題「開放與共識」簡單說明。大

師表示，面對未來，所有佛光人必須先

凝聚共識，對人間佛教要有修行、體會

與實踐，了解佛法對我們的貢獻，才能

夠將人間佛教發揚光大；而開放則是要

有廣大的心量，能夠海納百川，就像鄧

小平南巡後講「開放」，造成大陸的經

濟起飛；美國的強大也是因為開放，才

能夠吸引這麼多人才、企業與資本。

大師說，佛光山在信仰天主教的巴西

有如來之子，在菲律賓有佛陀傳歌劇，

也都是因為開放，讓更多人願意了解、

親近佛教，就如同一場講經只有幾百人

來聽，但一項佛光盃籃球賽一年卻可以

吸引幾萬名觀眾，所以要開放，佛光才

會普照。


